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理不尽と戦った５０年を変えていくものは の巻

 ロシアによるウクライナ侵攻が始まってはや３か月が経過します。しかし事態は一向に改善さ

れる兆しはなく、それどころか世界各地で平和を脅かす愚行が繰り返されています。 

 そんな中、今年も５月１５日を迎えました。沖縄の本土復帰から今年はちょうど５０年の節目

を迎えます。各地で沖縄返還を記念する式典などが開かれ、祝賀ムードに沸いていますが、終戦

から２７年そしてその後の５０年を歩んできた沖縄の人たちの想いを、この日にこそ考えること

が大切だと思います。 

 第二次世界大戦が激しさを増した１９４５年３月末、沖縄は地上戦の舞台となりました。もと

もと、攻め込んでくる米軍を沖縄で迎え撃ち水際で打ち負かす作戦をとっていた日本は、しかし、

米軍の猛攻を受け、作戦変更を余儀なくされます。すなわち上陸してきた米軍を沖縄に足止めし

て戦争を長引かせようとしたのです。沖縄での地上戦の間に本土の戦闘準備を整えるつもりでし

た。この時点で、沖縄は完全に『本土の捨て石』として使われたことになります。この地上戦は

また、米軍との攻防による戦死者の他に『集団自決』による被害者をも生みました。日本軍は住

民たちに、米軍に捕まることを禁じ『自決命令』を出していました。命からがら逃げ延びた住民

たちは、あるいは断崖に身を投じ、あるいは壕の中で自決し、あるいはお互いに殺しあったとい

います。沖縄の地上戦では約２０万人もの人が亡くなりましたが、そのうち住民の犠牲者は９４，

０００人に上ります。対して日本兵は６６，０００人、アメリカ兵は１２，０００人でした。 

終戦後、サンフランシスコ講和条約が署名されたのは１９５１年です。この署名によって日本

を統治下に置いていたＧＨＱは活動を停止しましたが、沖縄は引き続きアメリカの施政権下に置

かれることになりました。米軍主導で琉球政府が立ち上がり、一定の自治が認められてはいまし

たが、最終的な権限はアメリカでした。朝鮮戦争やベトナム戦争を背景に、沖縄は米軍爆撃機の

出撃や後方支援基地として西側の最重要拠点となり、次々と米軍基地が建設されていきました。

基地の増加は米兵や米軍属による事故や事件を誘発し、沖縄の人々の『本土復帰』を求めた抵抗

運動が本格的に始まります。１９６０年に『沖縄県祖国復帰協議会』が結成され、１９７０年に

は米兵による交通事故を機に沖縄全土で暴動が起き、これをきっかけにして本土復帰への機運が

加速しました。ベトナム戦争終結を公約に掲げていた当時のニクソン大統領も、沖縄返還に動き

始めます。しかし米軍にとってアジア覇権の軍事的拠点としての価値が高い沖縄を無条件で返還

することはありえませんでした。こうして日米間の交渉の結果、アメリカ軍基地を県内に維持し

たまま沖縄返還協定が調印され、１９７２年に沖縄は日本に復帰しました。 

 沖縄の人たちにとって、本土復帰は大きな変化をもたらしたことは間違いありません。通貨が

ドルから円に変わり、右側通行から左側通行に変わり、本土との往来にパスポートが不要にな

り。。。人々の生活は、少しづつ本土のそれと近づいてきました。しかし５０年経っても何ら変わ

らない事実があることを、私たちは忘れてはなりません。 

これまでも繰り返し述べてきましたが、沖縄の面積は日本の国土全体のわずか０.６％にすぎ

ません。しかし、そのなかに３１もの米軍施設を抱えています。これは全国の在日米軍施設の約

２０％、面積でいうと約７０％に当たり、沖縄本島の面積の実に約２０％を米軍施設が占める計

算になるのです。 

辺野古新基地建設のための埋め立ての賛否を問う県民投票を実現させた元山仁士郎さんは、今

日も首相官邸や自民党本部前でハンガーストライキを決行しています。元山さんは沖縄の過重な

基地負担を変えるべく、『なぜハンストをやらざるを得ない状況か考えてほしい』と訴えます。

思えば、沖縄の歴史は常にこうした理不尽との戦いだったように感じます。雨垂れがやがて石を

も穿つように、元山さんの小さな行動がこの５０年に風穴を開けるきっかけになるのではないか

と期待しています。                        （管理者 山口 収） 

隔月連載 施設長コラム 
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※元山さんは署名サイト「チェンジ・ドット・オーグ」で（１）新基地建設の即時断念（２）米軍普天間飛行場の数年以内運用停止

（３）県を含む民主的な議論を経た日米地位協定見直し－などを求めて署名活動をしています。全国どこからでも沖縄を応援できま

す。ぜひご覧ください。（https://www.change.org/ja）



4月より、さんしょグループのメンバーに新たに加わった、 

『杉山奈央さん』です♪ 

色白でパッチリとした目が印象的な奈央さん °

お馬さんを見たり、速い乗り物に乗るのが好きだそうです。 

18歳の女子は、やはり甘い物が大好き 

給食で出てくる生クリームをお口へ運ぶと、モグ

モグペロペロと舌を動かしてじっくり味わいま

す！口の中がピカピカになるくらい、最後ま

できれいに食べます(^皿^) 

これから一緒に美味しい物を食べたり、

色々な場所へお出かけして、楽しい活動を

沢山していきましょうね！（記：石木田） 

新職員 

早坂
はやさか

 瑞
みず

規
き

≪好きなこと≫ 

野球観戦・食べること 

≪一言アピール≫ 
何事も誠実に取り組む

ことです。 

よろしくお願いしま

す！ 

新職員 

二階堂
にかいどう

 幸
みゆき

≪好きなこと≫ 

ネットフリックスを観

ること。ドラマや映画

よりもアニメを観るこ

とが多いです。 

≪一言アピール≫ 
中・高と運動部だったの

で体を動かすことが好

きです。走ることは苦手

ですが、球技はよく楽し

んでしていました。 

異動職員 

高橋
たかはし

 あかね 

（つどいの家・コペルより） 

≪好きなこと≫ 

ドライブで海や行っ

たことのない道の駅

へ行くことです。 

≪一言アピール≫ 

新しい風を受けなが

ら新鮮な気持ちで明

るく頑張ります(^^)/ 

よろしくお願いしま

す！ 

異動職員 

今野
こん の

 貴
たか

博
ひろ

（つどいの家・コペルより） 

≪好きなこと≫ 

休みの日に日帰り温泉へ

出掛けたり、ベガルタ仙

台の応援に出掛ける事で

す。 

≪一言アピール≫ 

相手の方が何を考えてい

るか、どうしたいのか、読

み取ることができます。 

相手の方のお話を聞くの

が好きです。
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４月１３日にさんしょグループで榴ケ岡公園へお花見に行ってきま

した。昨年は、コロナ禍で近隣のお花見だけでしたが、今年は久しぶり

に榴ケ岡公園に行くことができました。とても天気が良く、桜は満開で

お花見日和でした。 

公園に到着し、お花をバックに記念撮影をした後、園内をお散歩しま

した。庄司篤史さんは、芝生の上を足取りよく歩いていました。お散歩していると、キッチンカーを

発見！！コロナ禍で出店は出ていないと聞いていたのですが、ジェラート屋

さんのキッチンカーが停まっていました。花より団子なさんしょメンバー

達は、すぐに並んでジェラートを注文しました。バニラ味や、イチゴ味、ピ

スタチオ味やチョコ味など、沢山のジェラートを堪能し

ました。長岡美空さんは、イチゴ味のジェラートが特に

気に入った様子で、舌を動かして美味しそうに味わって

食べていました。 

久し振りの外出で、満開の桜を見て、美味しいジェラートも食べることがで

き、大満足なさんしょメンバーの皆さんでした （記：佐藤唯）

スタバへGO！GO！

もみじグループの落合道代さんはコーヒーが大好きです。活動でも自分で豆を挽いてコーヒ

ーを淹れたり、買ってきた缶コーヒーを飲んだりしていました。そんな道代さんから「お店で

コーヒーが飲みたいなあ」とお話がありました。気付けばコロナ禍で思うように外出ができな

い中、しばらくお店でコーヒーを楽しむことができていない道代さんの心の声だったのだと思

います。ということで、感染対策をしながら近所のスターバックスさんへ歩いて行ってきまし

た！コーヒーはブラック派の道代さん。ドリップコーヒーを注文し、ソファに座っていただき

ます！いい香りが広がる店内で飲むと、「おいしい～！」と笑顔が弾けます！久しぶりにお店で

飲むコーヒーは格別な美味しさだったようです！ 

一緒に行った大野夏海さんは、人生初のスターバックスでした！最初はドキドキしていまし

たが、おいしそうに飲む道代さんを見つめ、キャラメルラテをごくり！初めての味にびっくり

でしたが、少しずつ美味しい！となったのか、気付けばゴクゴクと飲んでいました。また美味

しいコーヒーを飲みに行きましょうね！！ （記：淡路）

お花見 EAT！
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めいぷるグループでは５月に新商品の試作会を行いました！作ってみたい

パンを出し合う時間、試作する時間、試食し評価し合う時間を経て新商品が生

まれます(^^♪ 

パン部門ではメロンパンならぬ「レモンパン！」焼き菓子部門では「アメリ

カンクッキー」を試作！レモンパンは可愛くレモンの形にして果汁を入れて夏

らしくさっぱりした味に挑戦です！ 

アメリカンクッキーはサクッとした軽い食感でティ

ータイムにはピッタリを目指して ！！ 

いざ、試食タイム！みんなで味見をしたり、いろん

な職員に食べてもらったり・・・。クッキー

は「即採用！！」、レモンパンは「おいしいけ

ど、もっと酸味があってもいいよね」や「レモ

ンクリーム入っているのもいいね」などの意見を頂きました！工夫を加

えてよりおいしいレモンパンを提供できる日を目指して、めいぷる一丸

となって挑戦していきます！新作お楽しみに(^^)/    （記：髙橋） 

2 月某日。くるみグループの菊地愛子さんから「ジャガイモを植えたい！」と

いうお話がありました！活動話し合いを行い、ジャガイモを作ることになりました。

美味しいジャガイモを作るにはまずは栄養のある畑づくりが重要です。会議室の裏に大きな穴を掘り、ホー

ムセンターで培養土を大量に購入し、くるみグループ特製の畑が完成しました。 

 桜が散り新緑が深まった時期に、「キタアカリ」の種芋を植えました。キタア

カリはホクホクとして甘みの強い品種で、「じゃがバターにして食べたいね」「カ

レーがいい」なんて、収穫後の調理方法のお話をしています・・・。皆さんの

おすすめのじゃがいも料理は何ですか？おすすめのがあったら教えてくださ

いね！ 

 そんな利用者さんを尻目に、ちゃっかり職員が一番楽しんでいたりします

(笑)土の匂いや虫たちの営み。童心に戻りながら汗水たらして畑仕事をするのは

実に気持ちがいいです！収穫は９月以降とのことで、収穫したキタアカリたちがどんな

料理になったかは９月以降のとん通で報告しますね！豊作になりますように・・・。（記：松原） 

くるみのジャガイモづくり 

～種芋植え編～ 
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新型コロナの影響で２年間大会が開催されていなかった、しょうがい者スポーツ大会

のボウリング大会。スポーツを楽しんだり、誰かと競い合うことなども少なくなってい

た中、咲子さんはボウリング大会をとても楽しみにしていて、この日が来るのを心待ち

にしていました。

「最後まで集中。一投一投をていねいに投げるコト」という

コトバを大切にしつつ。 

最初は多少キンチョウ気味だったケド、‘全力`を出し切って

プレーのぞむコトが出来た。プレーの結果、２G 合わせて

１９６pts。イチバン大好きなテクニック「ストレート・ボ

ール」で直球に投げていった、まっすぐに投げられた 

終始、今回の大会は上手くいき、ほっとしてマンゾクしてい

る。「おちついたポジティブな投球」が出来「キモチよいプ

レー」にのぞめた。３年ぶりに参加・出場するコトができ

て、ホントウによかった。レンシュウの成果、発揮できマシ

タ 「ボウリング」が好きなので、この経験を生かし、来年

もうまくやろうと思っています。もっとスムーズにポジテ

ィブに 

記：佐藤咲子 

後援会総会がおこなわれました 
2022年４月27日（水）令和4年度つどいの家後援会総会

が２年ぶりに対面（オンラインを主とした一部対面）でおこな

われました。 

感染症拡大に伴い、近年は定例総会も書面表決が続いていま

した。今回は情勢をみながら、会員の皆様に最寄りの通所事業

所に来て頂くかたちで4事業所を会場にしたオンライン開催と

とすることができました。 

この間、後援会では組織としての役割の整理と新たな取り組み

などについて議論されており今年度も感染症に配慮しながらも

負けない活動をしていきたいと思います。  （記：堀内） 
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今回のＣｌｏｓｅ Ｕｐ！は、もみじグループの大野夏海さんです。 

夏海さんは、もうすぐ二十歳を迎えるフレッシュな仲間です。挨拶をする

と、大きな瞳でじっと見つめてくれるので、誰もが夏海さんに心を奪われて

しまいます。仙台つどいの家に通い始めた当初は大人しい方というイメージ

でしたが、今ではすっかり慣れ、日々笑ったり泣いたり怒ったり。とても表

現が豊かです。 

夏海さんの好きなことは、体を動かして遊ぶこと、

アイドルの曲を聴くこと、ワイワイと賑やかな雰囲

気。ドキドキするけれど、新しい体験も大好きです。

キャハキャハ！と楽しそうに声を出して笑う夏海さ

んに周りのみんなも笑顔になります。そして１番夏海

さんが輝く時は、食事の時間です！小さな体でどんどん食べ進む姿に癒やさ

れます。お手伝いする職員の準備が間に合わず慌てることもしばしば（笑）。 

これからどんどん新しい夏海さんを発見するのが楽しみです。みなさん美

味しい食べ物、アクティブな遊びがあったらぜひ夏海さんに教えてください

ね！ （記：安藤）

今年の１月にアプリより異動してきました、淡路穂香です。出身は青森県八戸市です！よく「あ

まり訛ってないね」と言われますが、家族や友達と話すと南部弁が出てきます。八戸市は特にイカ

が有名ですが、海の幸も山の幸も美味しいところが魅力です。お魚の新鮮さはやはり格別ですし、

祖父母は今でも美味しいリンゴを育てています。 

 私が特に好きなものは「食べること」と「アイドル」です！特に好きな食べ物は納豆とお肉で、納

豆は大粒派、お肉は圧倒的カルビが大好きです！まだ胃もたれしたことがなく、たくさん食べ過ぎ

てしまうことが最近の悩みです…運動しなければと焦っています。アイドルはメジャーなものから

地下アイドルまで追いかけている範囲は広いです。学生の頃は握手会のためにＣＤを○十枚買った

ことも(^▽^;)コロナ禍でしばらくライブ会場やイベントに行けていないので、はやく心おきなく楽

しめる世の中になると良いなあと切実に思います。アイドルの振りコピも好きなので、仙台つどい

の家でもみんなで楽しく踊れたらいいなと思っています。こんな私ですが、どうぞよろしくお願い

いたします！

7 



令和４年 6 月
2日（木）ケース会議 13:30降所
5日（日）職員採用試験

8日（水）利用者・職員健康診断

9日（木）音楽療法

10日（金）フードドライブ

13日（月）仙つ権利擁護委員会

15日（水）防災ネットワーク訓練 

17日（金）施設懇談会 

20日（月）ケース会議 13:30降所 
23日（木）防災委員会 音楽療法

27日 (月) 職員会議

29日 (水) 権利擁護・虐待防止委員会

令和４年 7 月
1日（金）法人非常勤職員等研修

6日（水）コンサート

7日（木）仙つ権利擁護委員会

8日（金）フードドライブ

15日（金）防災ネットワーク訓練 

16日（土）休日開館日 (全体) 

19日（火）施設懇談会 

20日（水）ケース会議 13:30 降所 

29日（金）防災委員会 

吉田さん 

インターンシップ江渡さん、佐々木さん、音楽療法向

井田先生、生け花浜谷先生、鶴ケ谷支援学校の先生、

各区分調査員の方、後援会針持会長、小松島支援学校

の先生、ライフの学校田中理事長、東北文化学園大学

佐々木さん、ヤクルト、アグリ仙台、ほまれフーズ、

マルイ、マルキ水産、サトー商会、ダスキン、東北食

材、千葉商店、フラッツ 102、まんさく工房、日新

設備、アグリ仙台、斎藤さん、もりやさん(見学) 

法人職員：佐藤清理事長、下郡山理事、大累、小原、

佐藤（吉）、飯田、佐藤（秋）、鈴木（恵）、佐藤（靖）、

伊達、佐々木健、櫻井、片桐、佐々木忠、金野、遠田、

榊原、加藤、松野、寺島、藤島、鎌田、佐藤 

ほか多数 

(以上、ご芳名順不同) 

（3月 11日～5月 13日まで）

新年度が始まりましたねー♪入学や就職で新生活を始めた方もたくさんいるかと思いますが、いかがお
過ごしですか 
今年のゴールデンウィークは、３年ぶりに行動制限もなく出かけた方も多いようですね……私も久しぶ
りに遠くの親戚に会え、元気な姿を見れることの当たり前の事が嬉しく感じました(^^♪ （記 菊地）

５月分の納品額

合計 ５，１００ 円でした。
ご協力ありがとうございました。


